

Fecha: 08-10-2024 Medio: La Segunda Supl.: La Segunda Tipo: Opinión - Cartas

Título: Debate tributario

Pág.: 10 Cm2: 111,5

Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.692 33.709 ■ No Definida

## Debate tributario

Señor Director:

Sacar la ley de cumplimiento tributario costó dos años y medio de gobierno, una reforma tributaria rechazada y un debate condicionado por Chile Vamos. En dicha escena, parece necesario aclarar que la necesidad de una mayor recaudación y de combatir las injusticias tributarias no es una postura política exclusiva de la izquierda. Basta recordar que, durante su campaña presidencial, Sebastián Sichel prometió aumentar la recaudación fiscal en 3 puntos del PIB y que la justicia tributaria fue uno de los pilares de su propuesta de reforma.

Este diagnóstico transversal ha sido respaldado tanto por instituciones locales como por organismos internacionales. El informe del SII estimó un incumplimiento tributario del 51,4% entre las empresas, cifra que, a pesar de las objeciones metodológicas, ha sido confirmada por el Centro de Estudios Públicos, situándolo por encima del 40%. Estos datos se suman a los informes de la OCDE y el FMI, que han señalado la necesidad de que Chile aumente su recaudación y reduzca los niveles de incumplimiento tributario.

A pesar de esta evidencia y del consenso que teníamos hace tres años, la oposición sigue poniendo trabas a la justicia tributaria y a la cohesión social. Si con la ley recién aprobada no logramos que los más privilegiados dejen de encontrar formas de evadir sus responsabilidades y evitar contribuir lo justo para avanzar en derechos sociales, seguiremos en deuda. Con la situación actual dar por cerrado el debate sobre la recaudación fiscal en el país, sería a lo menos osado.

Camila Rojas Valderrama

Jaime Sáez Quiroz Gael Yeomans Araya Diputados

